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Ordre du iour :

1. Approbation du procAs-verbal de la s6ance du mardi 1O octobre 2023.

2. Discussion et approbation de l'ordre du jour.

3. Communication(s) du bureau,

4. Rapports des commissions.

a) Rapport de la commission des Finances. S6ances du 5 juin 2O23 et du 16 octobre 2023
(succinct).

5. Projets de d6lib€rations.

Ddlib,6ration No 2O2O-2O25 D - O89 - Proposition du Maire relative i I'approbation du bilan et du
compte de peftes et profits de la < Fondation de la commune d?nidres pour le logement >> - Exercice
2022.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O9O - Proposition du Maire relative au rdglement fixant les
conditions d'attribution des logements et d'octroi d'une aide personnalisde dans le complexe
immobilier du << Clos-les-Noyers > LC 02 531.

D6lib6ration No 2A2O-2O25 D - O97 - Proposition du Maire relative au rAglement fixant les
conditions d'attribution des logements et d'octroi d'une aide personnalisde dans les immeubles
locatifs communaux LC 02 533.

Ddlib6ration No 2O2O'2O25 D - O92 - Proposition du Maire relative i lbuverture d'un cr6dit
d'engagement de 1'209'180 CHF pour l'acquisition des parcelles 55218, d'une surface de 2'803 m2,
et 55228, d'une surface de 17'350 m2, propri6t6s respectivement de l'Etat de Gendve et de M. Alain
IACQUIER, sises au chemin des Ambys i AniAres, plan RF 42.

6, Projet(s) de motion(s).

7, Projet(s) de r6solution(s).

R6solution No 2O2A-2O25 R - O7A - Rdsolution du Conseil municipal relative au maintien de la
Fondation de la Commune d?nidres pour le logement.

8. Pr6sentation du projet de budget 20.24 par M. le Maire

9. Proposition(s) du Maire et des Adjoints,

1O. Communication(s) du Maire et des Adjoints.

11. Questions 6crites ou orales.
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M, Yves GUBELMANN, ci-aprAs << M, le Pr6sident >> ouvre la sdance e 20h,00 etsalue l?ssembl6e

M. le Pr6sident propose de passer au point 1de l'ordre du jour, soit l'approbation du procds-verbal

de la s6ance du mardi 10 octobre 2023.

Point 1 - du de la s6ance du mardi 1O octobre 2lJ23.

Le procis-verbal de la s6ance du mardi 1O octobre 2O23 est adopt6 d I'unanimit6 avec
remerciements i son auteure.

M. le Pr6sident propose de passer au point 2 de I'ordre du jour, soit la discussion et l'approbation de
l'ordre du jour.

Point2-Discussionet de l'ordre du

Le Conseil municipal adopte I'ordre du jour

M. le Pr6sident propose de passer au point 3 de l'ordre du jour, soit les communications du bureau

Point 3 - Communications du bureau.

M. le Pr6sident donne lecture des communications du bureau

Elections ' 2eme bur du Conseil des Etats le 72 novembre 2023 - Rappel : Prdsident :

Giuseppe Ricciutti ; vice-prdsident : Pierre-Yves Dechevrens.

Les djcisions prises lors de I'Assemblle gdndrate de IACG du 21 juin 2023, soumises au droit
d'opposition du Conseil municipal, sont entrdes en force. La communication relative d la
possibitite de s'opposer d l'une ou les ddcisions de I'ACG avait 6td transmise au Conseil
municipal de septembre.

Revue 2023 avec conjoints le 9 novembre 2023 : rendez-vous pour le car devant l'6cob d

78h. Retour aux alentours de 22h30

Sortie des Conseils municipaux de CoHerAn 13 novembre 2023 au club de p6tanque de
Corsier : rendez-vous d 18h au 20 route de Corsier. Merci de prendre vos jeux de pdtanque

si vous en avez. Pour rappel, les participantes et participants sont : Corinne Alhanko-Bauer,
Pierre-Yves Dechevrens, Nicole Imhof, Guy Musy, Anita Pordes, Jean-Luc Richardet,
Alexandre Soucas, Eric Wehrli, Claudine Hentsch et Pascal Wassmer.

Tableau des dates du Conseit municipat et des commissions pour le 7er semestre : il a 6td
envoyd pour validation aux prdsidentes et prlsidents de commission. Merci aux autres de

bien vouloir le faire dans la semaine afin de pouvoir d5poser le tableau sur CMnet rapidement'

Fenfltre de I'Avent du Conseil municipal te jeudi 74 d1cembre de 18 d 20h A la mairie' Pr5voir
une ddcoration en extdrieur. Pour rappel l'1vdnement se ddroule d l'extdrieur.

Soirde de ta St Sylvestre pour les personnes et ainds seu/s. Des membres du Conseil
municipal seront-ils prdsents ? Et s'engagent-ils it animer activement la soirde (loto en
particulier) ?

La parole n'6tant pas demandde, M. le Pr6sident propose de passer au point 4 de l'ordre du jour, soit
les rapports des commissions.

Point 4 - des commissions.

a

a

a

a

a

a

a
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M. le Pr6sident passe la parole d Mme Meret BLANC-ODERMATT pour la lecture des rapports de la
commission des Finances,

a) Rapport de la commission des Finances, S6ances du 5 juin 2023 et du 16 octobre 2023
(succinct),

Pas de questions des membres du Conseil municipal.

La parole n'6tant pas demand6e, M, le Pr6sident remercie Mme Meret BLANC-ODERMATT pour son
rapport.

D Rapport en annexe du pr6sent procds-verbal.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 5 de l'ordre du jour, soit
les projets de d6lib6rations.

Point 5 - P de d6lib6rations.

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la ddlib6ration No 2020-2025
D - 089.

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration

La parole n'6tant pas demand6e, M, le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote :

Ddlib6ration No 2O2O-2O25 D ' O89 - Proposition du Maire relative i t'approbation du bilan
et du compte de pertes et profits de la << Fondation de la commune d'Aniires pour le
logement >> - Exercice 2022

Vu l'article 13 des statuts de la <. Fondation de la commune d'Anidres pour le logement >> du
L6.02.2010 ;

Vu le bilan et le compte de pertes et profits au 31 d6cembre2022 de la << Fondation de la commune
d'Anidres pour le logement > et le rapport de gestion de l'organe de rdvision Berney Associes i
Gendve du 6 juin 2023 ;

Vu le pr6avis favorable sur les comptes 2022 de la fondation de la commune d'Anidres pour le
logement, pris i I'unanimitd par l'Exdcutif lors de sa s6ance du 16 octobre 2023 ;

Vu le pr6avis favorable sur les comptes 2Q22 de la fondation de la commune d'Anidres pour le
logement, pris A l'unanimit6 par le Conseil de fondation de la commune d'Anidres en septembre 2023
(approbation par courriel) ;

Vu le pr6avis favorable de la commission des finances du 16 octobre septembre 2023 ;

Vu I'exposd des motifs li6 d cette d6libdration ;

Vu l'article 30, alin6a 1, lettre i, de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 (B 6
0s) ;

sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

en pr6sence de 16 de ses membres

4

tun ntm it6 des votx ( 16 out )' le Conseil muntct pa vote favorableme nt l'ent16e en
matiEre pour le tra itement de d6r b6ra tion N 2tJ20-2025 D 089 Propos itro n du Maire
relative a l'approba tion du bila n et du compte de pertes

> - Exercice 2022.
et profits de la Fondation de la

commune d'Aniires ur le
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(majorit6 simple)
Par 16 oui, soit d l'unanimit6

1. D'approuver le compte de pertes et profits au 31 d6cembre 2022 de la <. Fondation de la
commune d'Ani|res pour le logement >> avec un montant de 33'198.79 F de charges et de

O.OO F de revenus, l'exc6dent de charges s'6levant i 33'198.79 F'

2, D'approuver la diminution de la fortune nette de 33'198.79 F'

3. D'approuverlebilanau3ld6cembre2Q22totalisanttantdl'actif qu'aupassif 4'675'563.54
F..

**********

M. le Pr6sident explique que le rdglement des conditions d'attribution de logements de la commune
d?nidres est pass6 en commission. Un pr6avis a 6t6 donn6 sursa r6vision, Le Conseil municipal doit
i pr6sent voter sur l'adoption du riglement pour la ddlib6ration D - 091, Il est en revanche
n6cessaire, a indiqu6 le SAFCO, d'abroger le rdglement pr6c6dent avant de voter le nouveau
rdglement. Son abrogation est implicite et n'a pas 6td vot6e en commission. M. le Prdsident propose

de passer au vote pour I'entrde en matidre de la d6lib{ration No 2020-2025 D - 090,

M. le Pr6sident donne lecture de la d6libdration.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote :

Dalibdration No 2O2O-2O25 D - O9O - Proposition du Maire relative au rdglement fixant les
conaitions d'attribution des logements et d'octroi d'une aide personnalis6e dans le
complexe immobilier du << Clos-les-Noyers >> LC 02 531

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu la pr6sentation du dossier d la commission < Finances >> du 5 juin 2023 et du 16 octobre 2023 ;

Vu le rapport de la commission << Finances > de la commune d?nidres du lundi 16 octobre 2Q23 ;

Conformdment d I'article 30, alin6a 2, dela loi sur I'administration des communes du 13 avril 1984;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

en pr6sence de 16 de ses membres
(majorit€ simple)

par 16 oui, soit i l'unanimit6

1, D'abroger le rdglement fixant les conditions d'attribution des logements et d'octroi d'une aide
personnalis6e dans le complexe immobilier du << Clos-les-Noyers > LC 02 531'

***x******

M. le Prdsident propose de passer au vote pour I'entrde en matidre de la d6libdration No 2020-2025
D - 091.

5

I'unan mit6 des votx ( I 6 ou ), le Consei municipal vote favo ra btement 'ent16e en
matiere pour le tra itement de la d6lib6ration No 2020-2025 D 090 Proposition du Mai re
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l'unanimit6 des voix (16 oui), le Conseil municipal vote favorablement I'entr6e en
matiire pour le traitement de la d6lib6ration No2O20-2O25 D - O91 - Proposition du Maire
relative au rdglement fixant les conditions d'attribution des logements et d'octroi d'une
aide lis6e dans les immeubles locatifs communaux LC 02 533.

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration,

La parole nttant pas demand6e, M. le Pr6sident met la d6lib6ration suivante au vote :

D6libdration No 2O2O-2O25 D - O97 - Proposition du Maire relative au riglement fixant les
conditions d'attribution des logements et d'octroi d'une aide personnalis6e dans les
immeubles locatifs communaux LC 02 533

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu la pr6sentation du dossier d la commission << Finances > du 5 juin 2023 et du 16 octobre 2023 ;

Vu le rappoft de la commission << Finances ,> de la commune d'Anidres du lundi 16 octobre 2023 ;

Conform6ment i I'article 30, alin6a 2, de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

en pr6sence de 16 de ses membres
(majorit€ simple)

par 16 oui, soit i l'unanimit6

1. D'adopter le rdglement fixant les conditions d'attribution des logements et d'octroi d'une aide
personnalis6e dans les immeubles locatifs communaux LC 02 533, version du 16 octobre
2023, tel qu'il figure dans le document annexe qui fait partie intdgrante de la pr6sente
d6lib6ration.

2. De fixer I'entr6e en vigueur au lendemain de l'6ch6ance du d6lal r6fdrendaire,

********xx

Cette d6libdration 6tant soumise d un vote i majorit6 qualifi6e, M. le Pr6sident rappelle pour la
majorit6 simple que le nombre de voix le plus important I'emporte sans tenir compte des abstentions.
En cas d'6galit6, le prdsident vote pour trancher. S'agissant de la majorit6 qualifi6e, le nombre de
membres prdsents est pris en compte, Les abstentions sont utilis6es dans le comptage pour la
majoritd. Si 4 personnes s'abstiennent sur 15, il y aura 11 votants mais il faudra 8 votes pour obtenir
la majorit6 qualifi6e. Le pr6sident prend part au vote. Sont soumis i la majorit6 qualifi6e les
d6lib6rations portant sur la clause d'urgence, l'achat ou la vente d'immeubles, l'6change ou le partage
de biens communaux, la constitution de servitudes ou d'autres droits rdels, ainsi que les emprunts
et les cautionnements communaux,

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour I'entr6e en matidre de la d6libdration No 2020-2025
D - 092.

I'unanimit6 des voix (16 oui), Ie Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matidre pour le traitement de la d6lib6ration No2O20-2O25 D - O92 - Proposition du Maire
relative i l'ouverture d'un cr6dit d'engagement de 1'2O9'18O GHF pour I'acquisition des
parcelles 55218, d'une surface de 2'8O3 m2, et 55224 d'une surface de 17'350 m2,
propri6t6s respectivement de l'Etat de Gendve et de M. Alain JACQUIE& sises au chemin
des i Ani n RF 42.

M. le Pr6sident donne lecture de la d6lib6ration.
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Mme Corinne ALHANKO-BAUER remarque qu'il est inscrit 40 annuit6s et non pas 30 annuit6s sur le
document qu'elle a reeu. M. le Pr6sident indique que Mme Alexandra DERUAZ a apport6 une

rectification. Il s'agit en rdalit6 de 30 annuit6s comme la ddlib6ration concerne un terrain nu'

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident met la ddlib6ration suivante au vote :

D6lib'ration No 2O2O-2O25 D - O9O - Proposition du Maire relative d l'ouverture d'un cr6dit
a engtgement de 1'209'180 CHF pour l'acquisition des parcelles 55218' d'une surface de
2'BO3 mt, et 55229,, d'une surface de 17'350 m2, propri6t6s respectivement de l'Etat de
Gendve et de M. Alain JACQUIER, sises au chemin des Ambys d Aniires, plan RF 42.

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu le dossier de mutation provisoire N" 26/2022 6tabli par le bureau d'ing6nieurs-g6omdtres officiels
HALLER WASSER + partner SA, en date du 19 janvier 2023 ;

Vu le plan de servitude No 26/2022 6tabli le 3 mars 2023 par le bureau de g6omdtres HALLER-

WASSER;

Vu le projet d'acte notari6 6tabli par Me Chantal BINDER-RAETZ ;

Vu la pr6sentation ir la s6ance de la commission Finances du 16 octobre 2023 lors de laquelle il a 6td

6mis un pr6avis favorable d I'unanimit6 pour acqu6rir ces parcelles ;

Conform6ment aux articles 30 et 50 de la loi sur I'administration des communes du 13 avril 1984 ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municiPal
d6cide

en pr6sence de 17 de ses membres
(majorit€ qualifi6e, Ie pr6sident vote)

par 17 oui, soit i I'unanimit6

1. D'autoriser le Maire d acqu6rir les parcelles 552t8, d'une surface de 2'803 m2, et 55228,
d'une surface de 17'350 m2, propri6t6s respectivement de l'Etat de Gendve et de M. Alain
JACQUIER,, sises au chemin des Ambys d Anidres pour un montant respectif de 168'180 CHF

et de 1'041'00 CHF, soit un total de 1'209'180 CHF, selon le projet d'acte notari6 dtabli par

Me Chantal BINDER-RAETZ.

2. D'ouvrir au Maire un cr{dit de 1'209'180 CHF pour I'acquisition des parcelles 55218 et 55228,
auquel il conviendra d'ajouter les frais d'acte et autres droits'

3. De comptabiliser la d6pense prdvue d l'article 2 dans le compte des investissements puis de

la porter i l'actif du bilan de la commune d'Anidres, dans le patrimoine administratif'

4. D'amortir la d6pense au moyen de 30 annuit6s dds la premidre ann6e d'utilisation du bien

estim6e e 2028.

5. De demander I'exondration des droits d'enregistrement et des 6moluments du registre
foncier et de la mensuration officielle aff6rents d ces op6rations vu le but d'utilit6 publique

de celle/s-ci,

6. De charger le Maire de proc6der dr la signature des actes notari6s n6cessaires.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 6 de l'ordre du jour, soit
les projets de motions.

Point 6 - de motion s
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Pas de projet de motion.

La parole n'6tant pas demand6e, M, le Pr6sident propose de passer au point 7 de l'ordre du jour, soit
les projets de r6solutions,

Point 7 - s de r6solut s

M, le Pr6sident propose de passer au vote pour I'entr6e en matidre de la rdsolution No 2O2O-2O25 R
- 010.

I'unanimit6 des voix (16 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matidre pour le traitement de la d6lib6ration no2O2O-2O25 R - Of O - R6solution du Conseil
municipal relative au maintien de la Fondation de la Commune d'Anidres lel

M. le Pr6sident donne lecture de la rdsolution dans son entier au vu de l'importance du sujet.

M, Eric WEHRLI rapporte 6tre membre du conseil de Fondation. Contrairement i ce qui a 6t6 dit, ce
conseil travaillait de manidre trds professionnelle, En revanche, M. Eric WEHRLI 6met quelques
remarques. Tout d'abord, priver le Conseil municipal d'une pr6rogative aussi importante que celle de
l'immobilier, et par cons6quent priver les Ani6rois du droit d'opposition en matidre de construction
ou d'acquisition d'un immeuble, lui parait peu judicieux. M. Eric WEHRLI privil6gierait d titre
personnel les coop6ratives en termes de crdation de nouveaux appartements. Comme expliqu6 par
Me Reich, les coop6ratives sont toutefois gudres compatibles avec une fondation, Par ailleurs, M. Eric
WEHRLI ressent des doutes sur la solvabilit6 d long terme de la Fondation si le Conseil municipal
d6cide de la maintenir. De l'avis de M. Eric WEHRLI, les scdnarios pr6sentds en commission des
Finances sont en g6n6ral relativement optimistes. M, Eric WEHRLI aurait du mal i imaginer que la
Fondation puisse d6gager les fonds n6cessaires i l'acquisition d'un immeuble ou ) la construction
d'un nouvel immeuble. Par ailleurs, le maintien de la Fondation se ferait aux d6pens des finances de
la Commune (il s'agirait de 1,8 million de francs i I'horizon 2033). Or, M. Eric WEHRLI se voit mal
expliquer aux Ani6rois une telle g6n6rositd au moment oi la Commune risque de devoir augmenter
son centime additionnel.

M. Jean-Luc RICHARDET apporte une pr6cision sur les propos de M, Eric WEHRLI selon lequel une
fondation priverait les Ani6rois d'un dventuel r6f6rendum pour l'acquisition d'un b6timent. Cela n'est
pas tout i fait juste car lorsque la Fondation voudra acqu6rir un immeuble, elle devra 6tre dot6e
financidrement par la commune d?nidres qui sera elle ouverte au r6f6rendum. Dds lors, si la
Fondation acquiAre un immeuble et que des communiers s'y opposent, ces derniers pourront
s'opposer d la dotation financidre de la Fondation,

M, Eric WEHRLI remercie son pr6opinant pour sa prdcision. Celle-ci renforce toutefois sa crainte car
la Commune devra encore d6bourser en cas d'acquisition, ce qui est pr6cis6ment ce que M. Eric
WEHRLI ne souhaite pas.

M. Jean-Luc RICHARDET fait remarquer que si la Commune veut acqudrir un nouveau b6timent, il
faudra ld aussi un vote et la Commune d6boursera in fine de I'argent.

Bien que M, Eric WEHRLI comprenne la logique de son pr6opinant, il souligne que si la Commune fait
l'acquisition d'un immeuble, elle encaissera elle les loyers et non pas la Fondation.

La parole n€tant plus demand6e, M. le Pr6sident met la r6solution suivante au vote :

Rdsolution No 2O2O-2O25 R - O7O - R6solution du Conseil municipal relative au maintien
de la Fondation de la Commune d'Anidres pour le logement.

Vu les incertitudes financidres relatives d la Fondation de la Commune d'Anidres qui ont conduit
l'Executif d lancer un d6bat en son sein et au sein de la Commission des finances sur le maintien ou
la dissolution de la Fondation ;
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Vu les avantages et les inconv6nients du maintien de la Fondation de la Commune d'AniBres tels que

pr6sent6s d la commission des Finances du 23 mai 2023 ;

Nonobstant le rapport de la commission des Finances du 23 mai 2023 pr6avisant favorablement d

une courte majorit6 la dissolution de la Fondation de la commune d'Anidres pour le logement ;

Nonobstant le preavis de l'Exdcutif d'Anidres en faveur de la dissolution de la Fondation de la
Commune d'Anidres pour le logement du 5 juin 2023 I

Vu le prdavis n6gatif du Conseil de la Fondation de la Commune d'Ani,ires le 7 juin 2023 concernant
la dissolution de celle-ci ;

Vu la non-entr6e en matidre du Conseil municipal relative d la d6lib6ration 2020-2025 D-085
< Proposition du Maire relative ir la dissolution de la Fondation de la commune d'Anidres pour le
logement > lors de sa s6ance du 13 juin 2023 ;

Vu le pr6avis de la commission des Finances du 16 octobre 2023 par 4 voix en faveur du maintien

de la Fondation et 3 voix contre ;

Vu l'dtude de scdnarii par l'Ex6cutif permettant de p6renniser la Fondation de la Commune d'Anidres,
prdsent6s en commission des Finances le 16 octobre 2023 ;

Conform6ment i l'article 23 des statuts de la Fondation ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municiPal
d6cide

en pr6sence de 16 de ses membres

par 10 oui et 6 non,

1. De conserver la Fondation de la commune d'Anitsres pour le logement

2. De renvoyer le sujet en commission des Finances pour pr6avis sur un sc6nario permettant la

p6rennit6 de la Fondation.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point I de l'ordre du jour, soit
la pr6sentation du projet de budget 2024 par M. le Maire'

Point 8 - Pr6sentation du de 2t,24 M. le Maire.

M. Ie Pr6sident passe la parole i M. le Maire Pascal WASSMER'

llJne pr1sentation pdf est projet5e d l'6cran.f

M, le Maire donne lecture de la pr6sentation, A noter que le montant de CHF 6'874'883.00'- relatif d

la p6r6quation comprend 69alement son renforcement. Pour rappel, la Commune payait l'ann6e
pr6c6dente CHF 3'7'63'032.-. I y a donc eu une augmentation de la p6r6quation de prds de 2,9

millions de francs. M, le Maire donne ensuite lecture des recommandations de l'exdcutif qui p16ne

toujours la prudence (la marge prise diminue chaque ann6e de quelque peu)'

M. le Maire propose ensuite de pr6senter les chiffres du budget 2024 en pr6cisant que les membres

du Conseil municipal recevront le budget d6taill6 le 10 novembre prochain pour la commission des

Finances d6di6e i l'6tude du budget.

0 - Administration g6n6rale

M. le Maire s'appuie sur le tableau projet6 i l'6cran en soulignant que les charges 6taient plus

importantes en 2022. Cela s'explique par l'amortissement extraordinaire d'environ 3 millions de

francs.
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M' le Maire se concentre ensuite sur l'6cart des charges et des revenus. L'6cart des charges s'explique
par une augmentation du co0t du personnel administratif et des charges sociales, la compensation
de l'inflation et un nouveau poste 6ventuel (d discuter en commission).

1 - Ordre et sdcurit6 publique

L'6caft des charges s'explique par l'augmentation du co0t des APM, un poste d temps partiel de
garde-rural, les pompiers (qui avaient fourni un effort consdquent en 2023 mais ils doivent continuer
i entretenir et acheter du matdriel) et l'6tat civil. Pour les revenus, il s'agit de la part relative i la
taxe de l'assurance incendie qui 6tait versde i l'6poque aux communes genevoises qui, d paftir de
l'ann6e prochaine, sera versde directement au SIS. Il y a 6galement un projet de regroupement
intercommunal pour les pompiers volontaires au niveau du commandement.

2 - Formation

L'6cart des charges r6sulte de la diminution du budget de l'6cole qui s'explique en grande partie par
les d6penses en 2023 au niveau du changement des n6ons (obsolescence de certains n6ons plus
fabriqu6s et remplac6s par des LED).

3 - Culture, sport et loisirs

L'6cart des charges s'explique par Ilnstallation et la gestion de la patinoire, le r6am6nagement de
l'ilot de Chevrens, l'entretien de la place du Haut, les loisirs (nouvelle manifestation f thdme et
augmentation pour la Vogue), les ain6s (il y a une ann6e une sortie avec CoHerAn, une ann6e une
sortie oi Ia Commune loue seule le bateau), I'amortissement du terrain de tennis et des
augmentations diverses,

4 - Sant6

M. le Maire met en exergue l'augmentation des subventions du Sauvetage d'Hermance pour s'aligner
sur Hermance ainsi qu'un budget relatif au plan canicule (les pompiers distribuent de l'eau aux ainds)
comme les 6t6s sont de plus en plus chauds.

5 - S6curit6 sociale

S'agissant de l'6cart des charges, il y a beaucoup moins de d6penses qui sont relatives aux RH. La
Commune a aussi termin6 l'amortissement de la T?nidres et il y a moins de d6penses au niveau de
l'ile aux m6mes et des subventions en Suisse (qui seront prisessur le fonds qui a 6t6 cr66).

6 - Transoorts

L'6cart des charges s'explique par le ddbut de l'amortissement de la place du Haut, I'augmentation
et l'amoftissement du parking, le transfert d'honoraires externes (qui figurent aujourd'hui en 0220
- administration), l'augmentation de I'entretien des routes en raison du report dans le temps des
projets de rdamdnagement et de rdfection des voiries, le leasing des v6hicules Mobility pr6vus dans
le parking, des co0ts suppl6mentaires pour l'exploitation de la fibre, le raccordement et la location.
En ce qui concerne les revenus positifs, la Commune touchera des revenus pour la fibre, pour les
horodateurs des parkings et la fin du leasing de la balayeuse qui ne sera pas remplac6e tout de suite
car elle fonctionne i satisfaction.

7 - Protection de l'environnement

L'6cart des charges est positif en raison de la fin de l'amortissement Vuarchets-Bassy (lot de mise
en s6paratifs du r6seau) et la fin de I'AMO pour le CAD comme la Commune devrait prendre une
d6cision cette ann6e.

8 - Economie publiaue

L'6cart de revenus s'explique par la diminution de la redevance moyenne des trois dernidres ann6es

9 - Finances et imp6ts

10
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L'6cart de charges est n6gatif. Le principal concerne le renforcement de la pdr6quation et la pr6vision

de rendementJmoindreJpar rapport aux placements car la Commune devra retirer du capital plac6

pour financer une partie de ses investissements. L'6cart des revenus r6sulte quant e lui de la bonne
pr6vision du D6partement des finances. M. le Maire pr6cise que les revenus financiers qui sont
mentionn6s au d6but de la pr6sentation ne sont pas identiques aux chiffres de la slide d'espdce car
cette dernidre prend en compte tous les chiffres y compris les immeubles ou les dividendes.

Amortissements

Une trds l6gdre baisse peut 6tre constatde (fin des amortissements Vuarchets-Bassy et de la
TAnidres) mais, comme 6voqu6 pr6cddemment, cela est passager 6tant entendu que les

amortissements vont augmenter les prochaines ann6es en raison des travaux en cours.

Les charoes du budoet de fonctionnement 2024

Par rapport e2023,la part des finances et imp6ts passe de 28 a 39 o/o des charges.

Les revenus du budqet de fonctionnement 2024

Les revenus fiscaux constituent la majorit6 des recettes de la Commune'

Ann5es 2022-2O23-2024

M, le Maire pr6cise que la couleur ble.ue pour 2022 concerne les amortissements compl6mentaires et
les pertes th6oriques sur les titres. A noter que les chiffres n6gatifs en dessous du graphique sont
des 6l6ments comptables (il s'agit en fait des b6n6fices pr6vus)'

Investissements

M. le Maire informe que les investissements du patrimoine administratif sont d6taill6s d l'inverse de

ceux du patrimoine financier car ils sont les seuls demand6s par le SAFCO, Les investissements du
patrimoine financier sont considdr6s comme un placement produisant du rendement' Les sommes
inf6rieures e CHF 100'000.- sont comptabilis6es dans le budget de fonctionnement. M. le Maire liste
ensuite les investissements d6ji vot6s.

Conclusion

M. le Maire conclut qu'il a 6t6 convenu pour ce projet de budget 2024 d'adopter une prudence

mesurde en fixant la production du centime i CHF 601'128,- au lieu des CHF 619'720'- annoncds
par le D{partement des finances. Ce budget 2024 est 6quilibr6 et ddgage un exc6dent de revenu de

cHF 87',984.00.-,

M. le Maire prie M, le Pr6sident de faire voter le Conseil municipal pour le renvoi de ce projet de

budget 2024 e la commission des Finances du 21 novembre prochain pour analyse et pr6avis, avant
le vote des d6lib6rations y relatives au Conseil municipal du mardi 12 d6cembre 2023' La

pr6sentation sera mise sur CMNet le lendemain de la s6ance,

M. le Pr6sident remercie M. le Maire pour sa pr6sentation. Les questions seront pos6es en

commission. M. le Pr6sident fait voter le renvoi de ce projet de budget 2024 e la commission des

Finances du 21 novembre 2023 pour 6tude et pr6avis :

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 9 de l'ordre du jour,
soit les proposition(s) du Maire et des Adjoints.

Point 9 - du Maire et des nts.

M. le Pr6sident passe la parole d M. le Maire Pascal WASSMER'
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M. le Maire n'a pas de proposition,

**********

M. le Pr6sident passe la parole i Mme l'Adjointe Claudine HENTSCH

Mme l?djointe n'a pas de proposition.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 10 de l'ordre du jour,
soit les communications du Maire et des Adjoints.

Point 1O - Communications du Maire et des ints.

M. le Pr6sident cdde la parole d M. le Maire Pascal WASSMER

Traitement d'une motion

M. le Maire revient sur llnterpellation de M. Guy MUSY lors du Conseil municipal du 10 octobre
relative d la motion du groupe EPA concernant la v6g6talisation accrue. M. le Pr6sident avait demand6
un renvoi en commission. S'en 6tait suivi un 6change de point de vue. Il y avait ensuite eu une
suspension de s6ance ir la suite de laquelle M. le Maire avait clarifi6 la situation. Cela figure au procds-
verbal. M. le Maire donne lecture de l'art. 25 al. 3 du rdglement du Conseil municipal : << Le Conseil
municipal se prononce de suite sur l'entrde en matidre. S'il l'accepte, il d6cide alors soit la discussion
imm6diate, soit le report i la prochaine s6ance, soit le renvoi en commission. Lhuteur de la motion
fait partie de toute commission i laquelle son projet de motion est renvoy6, avec voix consultative >>,

Compldment d'informations sur les Fen6tres de I Avent

Les Fen6tres de I'Avent sont prdvues aux dates suivantes :0t.L2 d la Chapelle, 05.72 i lAstural,
U.t2 e la Mairie (organis6e par les Conseillers municipaux) , 20.I2 par les pompiers, et une date
reste i d6finir pour le Petit Panier et le fleuriste,

Comol6ment d'informations sur le Colis des Ain6s

Les 2/3 ont r6pondu. A une 6crasante majorit6, les r6pondants souhaitent la visite d'un ou d'une
Conseilldre municipale (il s'agit d'environ 50 personnes).

**x*******

M. le Pr6sident passe la parole i Mme lAdjointe Claudine HENTSCH

Mme I Adjointe n'a pas de communication.

La parole n'dtant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 11 de l'ordre du jour,
soit les questions 6crite's ou orales.

Point 11 - uestions 6crites ou orales.

M. le Prdsident cdde la parole d Mme Denyse BARBEZAT-FORNI.

Comote-rendu administratif et financier 2022

Mme Denyse BARBEZAT-FORNI s'adresse i M. le Maire en lui rappelant qu'il avait demand6 aux
membres du Conseil municipal le 10 octobre de lire le projet de compte-rendu administratif et
financier 2022 et de faire part de leurs remarques et questions. Mme Denyse BARBEZAT-FORNI a
donc pris la peine de parcourir ce compte-rendu le matin m6me de la prdsente s6ance.
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A la lecture des rapports des soci6t6s 2022, Mme Denyse BARBEZAT-FORNI a dt6 stup6faite par le
contenu du rapport d'Anidres un vrai village qui oblige Mme Denyse BARBEZAT-FORNI a poser un

certain nombre de questions non-exhaustives et qui n6cessitent une clarification, Selon Mme Denyse

BARBEZAT-FORNI, des passages de ce rapport portent atteinte i l'honneur des autoritds communales
d'une part et, d'autre part, induisent en erreur les habitants et habitantes d?nidres qui le liront'

Voici les questions de Mme Denyse BARBEZAT-FORNI :

- Concernant la rubrique << construction, terrain Bachoffen rue de l'Aspergidre >> il est
mentionn6 que << cette future construction est au maximum des gabarits et meme les

ddpasse >>. Cette construction ddpasse-t-elle les gabarits impos6s ?

- Il est mentionn6 que << durant tout le suivi de ce dossier, Anidres un vrai village a subi
passablement de pression de la part des autoritds et du promoteur >>, De quels types de
pression est-il question ? Ces affirmations sont-elles fond6es (car emp6cher toute activitd
ddmocratique d'6tre pratiqu6e est, sauf erreur, p6nalement r6pr6hensible) ? Est-ce qu'une
plainte a 6td d6pos6e ? (Mme Denyse BARBEZAT-FORNI tient ici d pr6ciser que toutes les
personnes pr6sentes repr6sentent les autorit6s et qu'elles sont toutes concern6es par ces

affirmations).
- Il est mentionn{ que << Anidres un vrai village a cherch6 les noms des propri6taires mais que

ceux-ci restent dissimulds derridre des soci6t6s ou avocats >>. Qu'en est-il de cette
affirmation ? Pour sa part, Mme Denyse BARBEZAT-FORNI n'a attendu parler que de

Sdbastien Bouvet et de sa soci6t6 Homsphdre. Ces informations regues et transmises
6galement i AniAres un vrai village seraient-elles incompldtes ou incorrectes ?

- Concernant la rubrique << Ferme de l'Astural >>, il est mentionn6 que << suite i une mise au

concours qui devait pr6senter deux projets qui d6termineraient si la ferme de lAstural serait
d6molie ou pas, la Fondation pour le logement a regu un projet. Un projet a 6t6 choisi en
interne. Il n'y a pas eu de consultation, ni du Conseil municipal, ni de la population >>. Ces

informations et la suite de cet article sont de I'avis de Mme Denyse BARBEZAT-FORNI
tellement erron6es qu'elles induisent fortement en erreur le lecteur, Mme Denyse BARBEZAT-

FORNI n'a peut-Gtre toutefois pas bien compris le processus d'un concours d'architecte' Elle

se demande pour ces raisons i quel moment le concours d'architecte a 6t6 bafou6.
- Est-ce que les rapports des soci6t6s figurant dans le compte-rendu administratif et financier

doivent rapporter sur les activit6s de l'ann6e ou doivent-ils juger l'action communale ?

En conclusion de ces diff6rentes questions, Mme Denyse BARBEZAT-FORNI relate que le groupe EPA

souhaite savoir comment la rectification des informations erron6es sera faite i l'ensemble de la
population sachant que la Commune a d6ji r6pondu une fois aux signataires de -la 

p6tition' La

population d'Anidres m6rite d'6tre inform6e avec justesse et les autorit6s m6ritent d'6tre respect€es
dans leur mandat et non pas d'6tre consid6r6es comme des << filoutes >>. Bien entendu' le groupe

EPA ne demande pas d M. le Maire de r6pondre imm6diatement mais souhaiterait entendre les

r6ponses au prochain Conseil municipal.

Pour terminer, Mme Denyse BARBEZAT-FORNI reldve que plusieurs soci6t6s fournissent les procds-

verbaux de leur assemblde g6ndrale et d'autres des rapports d'activit6s. Mme Denyse BARBEZAT-

FORNI s'enquieft quant i la n6cessit6 d'avoir une certaine uniformit6. Elle trouve que les procds-

verbaux des AG ne sont pas forc6ment bien compr6hensibles pour les lecteurs qui ne font pas partie
des soci6t6s.

M, le Maire indique que ces 6l6ments ont 6t6 discut6s la veille de la pr6sente s6ance au sein de

l'ex6cutif, Il remercie donc Mme Denyse BARBEZAT-FORNI pour son intervention. Une premidre

d6cision a 6t6 prise dans le rapport administratif concernant la partie du rapport des soci6t6s. Il est
indiqu6 que les textes n'engagent pas la responsabilit6 des autorit6s. Par ailleurs, l'ex6cutif rejoint
les propos de Mme Denyse BARBEZAT-FORNL Dans le rapport d'Anidres un vrai village,.des
affirmations sont fausses et des accusations sont gratuites et infonddes. A pr6sent, I'ex6cutif r6fl6chit
sur un encart i mettre dans le rapport administratif en r6ponse d ces affirmations et ces accusations
que M, le Maire lira au prochain Conseil municipal. M. le Maire ne va pas r6pondre aux diff6rentes
questions sur le sidge. S'agissant des rapports de soci6t6, M. le Maire rapporte que l'ex6cutif en a

6galement discut6 car il s'agit d'un travail important pour l'administration qui les regoit sous

di?f6rentes formes, Ils repr6sentent 25 Yo du volume du rapport administratif et un travail est effectu6
au niveau de la syntaxe et de l'orthographe. L'ex6cutif se posait donc une interrogation pour le futur
et souhaitait revoir cela,

********xr<
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M. le Pr6sident cdde la parole i Mme Nicole IMHOF

Club de basket

Mme Nicole IMHOF rappelle qu'elle avait fait part l'ann6e dernidre des inqui6tudes des joueurs de
l'€quipe de basket quant au sol de la salle polyvalente qui est extr€mement glissant en raison de
r6sidus des terrains de tennis. Suite i cette remarque, les choses s'6taient bien am6lior6es. En
revanche, Mme Nicole IMHOF a remarqud le mercredi prdc6dent (elle a assist6 ir un match de basket)
que le sol 6tait extr6mement glissant. Mme Nicole IMHOF commente qu'une entorse et une foulure
ont 6t6 r6pertori6es l'annde pr6c6dente en raison du sol glissant. Ce dernier est dangereux pour les
joueurs et fausse le r6sultat d'un match (l'arbitre considdre en effet une glissade comme un marchd).
Mme Nicole IMHOF se demande donc si la Commune pourrait corriger la situation car si le groupement
de basket refuse d'homologuer la salle d'Anidres, soit l'6quipe sera dissoute, soit il faudra louer une
salle ailleurs, ce qui serait regrettable. Mme Nicole IMHOF pr6cise qu'i chaque fois que le tennis
utilise la salle, les joueurs ne changent pas de chaussures pour venir jouer i l'int6rieur, ce qui d6pose
un r6sidu qui rend le sol trEs glissant (il s'agit d'une supposition).

M. le Maire se remdmore que des remarques sont remont6es i la Commune l'ann6e passde quant i
l'6tat du sol qui 6tait trds glissant. Le probldme a cependant 6td rdsolu cette annde. Il convient en
revanche de connaitre la cause du problEme survenu mercredi dernier. La Commune se renseignera
auprds du concierge pour savoir si un produit a 6t6 utilis6 ou si la salle est utilis6e inad6quatement
pour identifier et r6soudre le probldme.

Mme Nicole IMHOF remercie M, le Maire ettransmettra ces 6l6ments au club de basket,

xx********

M, le Pr6sident cdde la parole d Mme Corinne ALHANKO-BAUER,

Promotions citovennes

Mme Corinne ALHANKO-BAUER aimerait avoir un retour sur les promotions citoyennes et se demande
si les jeunes ont r6pondu i l'appel, Mme Anita PORDES indique que huit jeunes ont rdpondu d l'appel.
Il s'agissait d'une belle soirde avec un 6crivain qui a beaucoup intdress6 la jeunesse genevoise. Il y
a ensuite eu un concert d'artistes genevois ou suisses. L'ambiance 6tait trds bonne. Mme Anita
PORDES a rencontrd les Conseillers municipaux de Jussy qui 6taient venus avec quatre jeunes de
leur commune. Les jeunes 6taient trds contents de la sortie. Le retour 6tait positif. La plupart des
jeunes sont rentr6s avec les Conseillers municipaux d'Anidres.

x*********

M. le Pr6sident cdde la parole d Mme St6phanie BARON LEVMT

Retour sur l'intervention de Mme Denyse BARBEZAT-FORNI

Mme St6phanie BARON LEVMT entend compldtement la sagesse de M. le Maire de r6pondre plus
tard, Mme St6phanie BARON LEVMT est cependant choqu6e par la phrase utilis6e par Anidres un
vrai village qui indique que << nous avons subi passablement de pression de la part des autorit6s >.
Cette phrase concerne toutes les personnes pr6sentes actuellement dans l'h6micycle. Il s'agit d'un
document public. Mme Stdphanie BARON LEVMT n'accepte personnellement pas que cette phrase
softe telle quelle, M. le Maire devrait au minimum rencontrer la prdsidente de I'association car soit
l'association a subi des pressions (ce qui serait extr6mement grave car il s'agirait d'une entrave i un
processus d6mocratique), soit cela est faux auquel cas il s'agit d'une diffamation. Mme St6phanie
BARON LEVMT demande donc aux autorit6s communales et d M. le Pr6sident de r6agir par rappoft
d ces propos.

M. le Maire r6itdre que cela a 6t6 discut6 au sein de l'ex6cutif, qui est en train de travailler dessus.
Il rappelle 69alement que l'association Anidres un vrai village devra 6tre auditionn6e prochainement.
M. le Maire assure qu'une action sera faite en amont par l'ex6cutif, Le Conseil municipal aura aussi
l'opportunit6 de rencontrer l'association.
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M. le Pr6sident se demande si le compte-rendu administratif et financier est sous la responsabilit6
de l'ex6cutif ou du l6gislatif, ce i quoi M. le Maire r6pond que la Commune invite les membres du
Conseil municipal i prendre connaissance de ce compte-rendu et ir faire part de leurs remarques car
ils sont aussi concern6s. Le terme << autorit6s >> touche l'ensemble du politique, soit l'exdcutif et le
d6lib6ratif.

Mme St6phanie BARON LEVMT s'excuse si M. le Pr6sident s'est directement senti concernd par son
interpellation. Mme Stdphanie BARON LEVRAT s'est adressde i lui en tant que Pr6sident du Conseil
municipal. Mme St6phanie BARON LEVMT d6sire ensuite savoir si le rapport ne sera pas publi6 tel
quel, ce que confirme M. le Maire.

M. Jean-Luc RICHARDET fait remarquer que I'ex6cutif est responsable du rapport en tant qu'6diteur.
Il doit donc vdrifier le contenu de ce qui est publi6.

*****xx***

M. le Pr6sident cdde la parole i M. lean-Luc RICHARDET

Place du Haut

M. Jean-Luc RICHARDET observe que M. le Maire a 6voqu6 i plusieurs reprises lors de la pr6sentation
du budget la place du Haut qui sera bient6t mise en service, Or, cette place du Haut n'a toujours pas

de nom. La Commune a ouvert un concours pour que les communiers fassent des propositions de
noms. Le Conseil municipal est toujours dans I'attente de propositions de noms pour savoir comment
baptiser cette place. M, le Maire informe que les travaux se poursuivent en commission
Assainissement. La Commune consultera la population pour le nom final.

M. Jean-Luc RICHARDET estime que cela aurait pu 6tre anticip6. En sus, il signale qu'aprds avoir
consult6 la population, la Commune devra passer devant la commission de Nomenclature du Conseil
d'Etat qui ent6rine les noms. M. le Maire rend son pr6opinant attentif au fait que cela a d6jd 6t6
effectu6. Les noms proposds peuvent donc 6tre utilis6s.

****xx****

M. le Pr6sident cdde la parole i M. Pierre-Yves DECHEVRENS.

Retour sur le raoport 2022

M. Pierre-Yves DECHEVRENS juge qu'il serait quelque peu curieux de pr6senter le rapport 2022 en
2024. Il s'enquiert de la date de parution habituelle de ce type de rappott. M. le Maire mentionne
que I'ex6cutif essaiera d'aller au plus vite pour dditer ce rapport en 2023. M. le Maire attire I'attention
du Conseil municipal sur le travail fastidieux pour I'administration pour composer ce rapport, d'oi la

rdflexion d'inclure ou non les rapports des soci6t6s (ce d'autant plus qu'un effort est fait i chaque
6dition du journal communal pour mettre en avant une soci6t6).

M, le Pr6sident se rem6more que la proposition de rapport administratif et financier est en principe
soumise durant l'6t6 aux membres du Conseil municipal. Le rapport 6tait en g6n6ral imprim6 et
distribu6 d la rentr6e d'automne. En revanche, le retard de cette ann6e peut s'expliquer par les
effectifs r6duits et la charge de travail importante de la Mairie,

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 12 de l'ordre du jour,
soit le huis clos avec une information de M. le Maire sur les naturalisations'

Point 12 - Huis clos, Information de M. le Maire sur des dossiers de naturalisation

M. le Pr6sident demande lhrrGt du micro. Le huis clos est ouvert A 21h35 et est ferm6 a 21h40

L'ordre du jour dtant 6puis6, M. le Pr6sident ldve la s6ance a 21h40
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